

98716
ccc 198716

En teatral ficción sobre Huidobro y Juanita

Vicente y Santa Teresa, enamorados

Hoy, en el Aula Magna del Liceo Manuel de Salas, el Grupo Teatral Azul estrena la obra *Cartas entre Vicente y Juanita, llamada después Teresa*, una adaptación teatral de la novela epistolar de Oscar Aguilera, del mismo nombre, donde él relata una supuesta amistad entre Vicente Huidobro y Juana Fernández Solar, nombre real de Santa Teresa de los Andes.

La dirección es de Ana María Vallejo, quien comenta que "este trabajo ha sido una permanente lucha entre la razón y la pasión. No me he querido dejar llevar por ninguna de las dos. El eje de mi trabajo ha sido el libro de Aguilera donde habla un rincón material plástico y poético".

Entre las características de

este espectáculo multimedia, en el que son usados recursos del teatro, la danza, y los medios audiovisuales, está el hecho de que cada personaje tiene su doble: hay dos Huidobros; uno a cargo del actor Gerardo Wistuba y otro encarnado por el bailarín Alejandro Núñez; y dos Juanas (o Teresas); Mireya Jiménez -actriz- y Andrea Araya, bailarina.

La escenografía y el vestuario están a cargo de Lima Wistuba, y la música fue compuesta por Manuel López.

El autor, Oscar Aguilera, dice que su "base de inspiración fue el hecho de que Huidobro fuera compañero de curso de Miguel, hermano mayor de Juana Fernández, lo que hace que hayan frecuentado los mismos ambientes. Eran familias

de alcurnia, que dominaban la escena social de la época".

En el libro se lee un intento de enamoramiento entre ambos, nacido también en la imaginación del autor.

Lo interesante es que ambos, si imaginamos que se conocieron -dice-, pudieron ganarse o tener una amistad. En la novela, tempranamente ella lo distancia de ese intento y le dice en una carta: "mi único amor es Jesucristo, que es eterno". O sea, no quiere saber nada con el amor terrenal. Ella poseía un desapego natural por las cosas materiales; él vivía sumido en conflictos con su familia que le tenía reservado otro destino; allí está la posibilidad de juntarlos en sus mundos diferentes, pero unidos por una gran sensibilidad. El es



Oscar Aguilera, autor; Ana María Vallejo, directora; y, atrás, Manuel López, uno de los tres creadores para *Cartas entre Vicente y Juanita, llamada después Teresa*.

nández fue canonizada. Dos hechos que Aguilera supo conjugar imaginariamente.

El estreno es hoy, a las ocho de la noche en la sala ubicada en Irarrázaval 3780.

La Nación, Lunes 24 de Mayo de 1993

P. 32

Vicente y Santa Teresa, enamorados [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vicente y Santa Teresa, enamorados [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile